
Двенадцать школ Алтайского 
края получили имена героев в 
рамках проекта ОНФ.

Региональное отделение Общероссий-
ского народного фронта вместе с Министер-
ством образования и науки Алтайского 
края продолжает работу в рамках проекта 
«Имя героя – школе». С марта по сентябрь 
этого года к нему подключились еще пять 
городских и сельских общеобразователь-
ных учреждений.

В правительстве края сообщили, что 
участниками проекта могут стать 22 об-
разовательных учреждения края. Так, в 
марте смоленской средней общеобразова-
тельной школе № 1 присвоено имя Ефима 
Ожогина – участника Великой Отечествен-

ной войны, который в течение многих лет 
был директором этого образовательного 
учреждения.

Ефим Ожогин командовал расчетом 
минометной батареи в обороне Москвы, 
участвовал в Курской битве, Белорусской 
операции, штурмовал Кенигсберг, воен-
но-морскую базу Пиллау. Мемориальную 
доску с его именем установили на здании 
школы еще в 2010 году.

Панкрушихинской средней общеоб-
разовательной школе присвоено имя Ге-
роя Советского Союза участника Великой 
Отечественной войны Дмитрия Бакурова.

Рубцовский лицей № 24 носит имя 
участника Великой Отечественной вой-
ны почетного гражданина города Петра 
Приходько, а кадетская средняя общеоб-

разовательная школа № 2 – имя команди-
ра 21-го гвардейского Краснознаменного 
стрелкового полка Героя Советского Союза 
Матвея Батракова.

Школу назвали его именем в 1983 году, 
но только в 2020-м в рамках проекта ОНФ 
внесли необходимые изменения в устав 
учреждения. Кроме того, в Барнауле именем 
кавалера ордена Мужества участника бое-
вых действий в Афганистане и Чечне Алек-
сандра Самодурова названа школа № 63.

– Региональное отделение ОНФ со-
вместно с Министерством образования 
Алтайского края оказывает методическую 
помощь школам по присвоению имен 
героев, – пояснила член регионального 
штаба ОНФ в Алтайском крае Марина 
Понкрашева. – Разработанные с нашим 
участием методические рекомендации 
размещены в свободном доступе на сай-
те министерства. Руководствуясь ими, 
школы после присвоения имени героя 
вносят необходимые изменения в учре-
дительные документы.

Напомним, первым участником про-
екта в Алтайском крае в 2015 году стал 
барнаульский лицей № 129. Он носит имя 
Сибирского батальона 27-й стрелковой 
дивизии. На базе учебного заведения 
работает один из самых известных по-
исковых отрядов края «Высота». Затем 
в названиях алтайских школ благодаря 
проекту ОНФ были увековечены имена 
Героев Советского Союза Николая Мала-
хова, Ивана Панфилова, Бориса Конева, 
вице-адмирала Петра Ярового, кавалера 
ордена Красной Звезды Сергея Чиганова, 
фронтовика и заслуженного педагога Пе-
тра Корягина.

Подготовил Вадим КУЛЕШОВ
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С фонарями и карманами

Посчитают всё!
20 октября – Всемирный 
день статистики.

Цифровые данные по Ал-
тайскому краю и Республике 
Алтай собирает и обобщает 
Алтайкрайстат. Данные ве-

домства и других территориальных органов 
статистики страны поступают в Росстат. В ин-
формационных хранилищах этого цифрового 
гиганта содержатся данные о более 8 млн объ-
ектов наблюдения. Не случайно Федеральную 
службу государственной статистики называют 
цифровой фабрикой.

Непосредственное отношение к празднику 
имеют порядка 600 статистиков Алтайкрайстата. 
Более 96% работников двух Алтаев имеют высшее 
образование. Две трети имеют стаж государ-
ственной гражданской службы более 15 лет.

  КАЛЕН�АР� �АП� .

  ГЛАВНОЕ .
Получат автомобили и премии

До 1 ноября принимают заявки на участие в краевом 
трудовом соревновании работников агропромышленного 
комплекса. Его победители получат ключи от легковых 
автомобилей и крупные денежные премии.

Победителей определят в нескольких десятках номина-
ций, в том числе среди районов,  руководителей сельскохо-
зяйственных и перерабатывающих предприятий, бригад, 
звеньев, трудовых династий, отдельных работников отрасли 
– механизаторов, животноводов, сообщает один из организа-
торов конкурса – Министерство сельского хозяйства региона.

Всего одно ограничение
Организаторы акции #МЫВМЕСТЕ приглашают нерав-

нодушных жителей Алтайского края стать в строй волон-
теров, оказывающих помощь землякам.

Для этого необходимо зарегистрироваться на сайте dobro.ru. 
Добровольцы пройдут дистанционное обучение и обяза-
тельный инструктаж, как в условиях пандемии COVID-19 
обезопасить себя и окружающих. Кроме того, перед выездом 
по заявкам всем волонтерам обязательно будут измерять 
температуру и выдавать необходимые средства индивиду-
альной защиты и антисептики. Работы невпроворот. Толь-
ко с конца марта по июль волонтерскую помощь получили 
32 тысячи человек.

В добровольцы принимают с 18 до 50 лет. Есть еще одно 
ограничение – у человека не должно быть хронических за-
болеваний.

Олег АНТОНОВ

В интересах алтайских семей
Клиенты восьми банков, с которыми в Отделении 

Пенсионного фонда РФ по Алтайскому краю заключены 
соглашения об информационном обмене, могут быстрее 
направлять средства материнского капитала на погаше-
ние ипотеки.

Количество финансовых учреждений выросло до восьми: 
Сбербанк, ВТБ, Россельхозбанк, Банк УралСиб, АК Барс, Ази-
атско-Тихоокеанский банк, АКБ Абсолютбанк, ФК Открытие.

«Вместо двух обращений – в банк и Пенсионный фонд – 
семьям достаточно прийти только в банк, где оформляется 
кредит на покупку и строительство жилья, и подать заяв-
ление», – пояснила начальник отдела социальных выплат 
ОПФР по краю Яна Позднякова.

Документы кредитные учреждения передают территори-
альным органам ПФР по электронным каналам. Как только 
банк присылает уведомление, Пенсионный фонд начинает 
процедуру проверки права, не дожидаясь обращения вла-
дельца материнского капитала.

В настоящее время удовлетворено 229 заявлений жителей 
региона на распоряжение средствами маткапитала.

Светлана ЯКОВЛЕВА
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Межведомственная комиссия по реализации 

нацпроекта «Малое и среднее предпринима-
тельство и поддержка предпринимательской 
инициативы» одобрила четыре заявки фермер-
ских хозяйств, которые развивают молочное и 
мясное животноводство. Обязательное условие 
– членство в сельхозкооперативе. Общая сум-
ма поддержки грантополучателям превысила 
16 млн руб.
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в крае сегодня в Барнауле

 

 

Переменная облачность. 
Ветер юго-западный, днем 6-11 м/с, 

местами порывы до 18 м/с. 
По востоку местами небольшой 

дождь.

+3о +8о

ночь

+12о +17о
день

+9о +14о +9о +11о

+14о +19о

день -3о +2о

ночь

Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru

Ветер юго-западный, 6-11 м/с, 
местами порывы до 21 м/с. 
Ночью преимущественно 
без осадков, днем небольшие, 
местами умеренные дожди. 

  ПРОГНОЗ .

Ветер юго-западный, ночью 
3-8 м/с, днем 6-11 м/с, местами 
порывы до 20 м/с. Преимуще-
ственно без осадков.

21 октября

22 октября

8-800-2000-112
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Дань памяти

В Барнауле завершилась масштабная рекон-
струкция проезжей части дороги на улице 
Попова.

17 октября в шесть часов 
утра открылось движение 
по реконструированному 
участку автомагистрали 
от ул. Власи х инской до 
ул. Трактовой. Идеальный 
асфальт и придорожная ин-
фраструктура радуют глаз. 
Ремонт дорожного полотна 
на этом отрезке дороги сни-
зит транспортную загру-
женность одной из главных 
магистралей краевой столи-
цы, а значит, решит массу 
проблем жителей пригород-
ных поселков Октябрьского, 
Лесного, Новосиликатного 
и села Власиха.

П����� ������
Работ у у дорожников 

приняли губернатор Вик-
тор Томенко, глава Барнаула 
Вячеслав Франк и министр 
транспорта А лтайского 
края Александр Дементьев. 
На обновленном участке об-
устроены тротуары, сделано 
освещение. Отремонтиро-
ваны парковки, появились 
заездные карманы для обще-
ственного транспорта, про-
веден ремонт трамвайных 
путей, сетей водоснабжения 
и водоотведения, введен в 
строй путепровод. И, что не-
маловажно, построена новая 

ливневая канализация дли-
ной более двух с половиной 
километров.

Сама возможность рекон-
струкции этой улицы обсуж-
далась много лет, но в связи 
с ограниченностью средств 
приступить к реализации 
масштабного проекта не уда-
валось. Работы были начаты 
только в 2019 году. Проезжую 
часть расширили до десяти 
с половиной метров, что по-
зволяет двигаться транспор-
ту в три полосы в каждую 
сторону. Общая стоимость 
всех работ составила почти 
570 миллионов рублей.

– Это по -нас тоя щем у 
знаковое событие в жизни 
города, – сказал Вячеслав 
Франк. – В примыкающей к 

дороге промышленной зоне 
работают более ста предпри-
ятий, которые пользуются 
этой трассой. Магистраль 
объединяет пригородные по-
селки с населением 45 тысяч 
человек. Кроме того, после 
реконструкции появилась 
возможность комфортного 
проезда из Барнаула в Пав-
ловский район, который 
входит в Барнаульскую агло-
мерацию.

После оценки качества 
вы полненны х работ на 
улице Попова губернатор 
дал указание с 17 октября 
возобновить движение на 
всем протяжении отремон-
тированного участка.

(Окончание на 2 стр.)

На реконструкцию участка дороги на ул. Попова направили почти 570 млн руб.

Обновленная трасса удобна всем видам транспорта.

Рабочее совещание.
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В Барнауле завершилась масштабная 
реконструкция проезжей части дороги 
на улице Попова.

17 октября в шесть часов утра откры-
лось движение по реконструированному 
участку автомагистрали от ул. Власихин-
ской до ул. Трактовой. Идеальный асфальт 
и придорожная инфраструктура радуют 
глаз. Ремонт дорожного полотна на этом 
отрезке дороги снизит транспортную за-
груженность одной из главных магистра-
лей краевой столицы, а значит, решит 
массу проблем жителей пригородных 
поселков Октябрьского, Лесного, Ново-
силикатного и села Власиха.

Проезд открыт
Работу у дорожников приняли губер-

натор Виктор Томенко, глава Барнаула 
Вячеслав Франк и министр транспорта 
Алтайского края Александр Дементьев. На 
обновленном участке обустроены тротуа-
ры, сделано освещение. Отремонтированы 
парковки, появились заездные карманы 
для общественного транспорта, проведен 
ремонт трамвайных путей, сетей водо-
снабжения и водоотведения, введен в 
строй путепровод. И, что немаловажно, 
построена новая ливневая канализация 
длиной более двух с половиной киломе-
тров.

Сама возможность реконструкции этой 
улицы обсуждалась много лет, но в связи 
с ограниченностью средств приступить 
к реализации масштабного проекта не 
удавалось. Работы были начаты только 
в 2019 году. Проезжую часть расширили 
до десяти с половиной метров, что позво-
ляет двигаться транспорту в три полосы 
в каждую сторону. Общая стоимость всех 
работ составила почти 570 миллионов 
рублей.

– Это по-настоящему знаковое событие 
в жизни города, – сказал Вячеслав Франк. – 
В примыкающей к дороге промышленной 
зоне работает более 100 предприятий, 
которые пользуются этой трассой. Маги-
страль объединяет пригородные поселки 
с населением 45 тысяч человек. Кроме 
того, после реконструкции появилась 

возможность комфортного проезда из 
Барнаула в Павловский район, который 
входит в Барнаульскую агломерацию.

После оценки качества выполненных 
работ на улице Попова губернатор дал 
указание с 17 октября возобновить дви-
жение на всем протяжении отремонти-
рованного участка.

Проезд открыли накануне профессио-
нального праздника работников дорож-
ных предприятий. Поздравляя предста-
вителей отрасли, Виктор Томенко сказал:

– Ваша работа очень важна и является 
системообразующей. Очень серьезные 
подвижки нам удалось за несколько лет 
в крае получить и улучшить положение 
дел в дорожном хозяйстве. Сделать это 
было бы невозможно, если бы не опыт, 
профессионализм, ответственность и 
преданность своему делу всех, кто в этой 
сфере работает.

Значимыи�   
объект

В этот же день Виктор Томенко побывал 
на отремонтированной объездной дороге 
в обход Барнаула, реконструкция которой 
проводилась в рамках национального 

проекта «Безопасные и качественные авто-
мобильные дороги». Напомним, масштаб-
ные работы по расширению магистрали 
Ленточный бор начались еще в прошлом 
году. Тогда сделали реконструкцию моста 
через Барнаулку и обновили подходы к 
нему, протяженность которых составила 
800 метров.

В этом строительном сезоне провели 
расширение дороги на протяженности 
4,5 км. Стоимость работ составила около 
460 млн руб. На этом участке дорожни-
ки провели реконструкцию проезжей 
части, расширив ее до четырех полос. 
Обустроили автобусные остановки с 
заездными карманами и автопавильона-
ми. Для организации движения пешехо-
дов через дорогу выполнили устройство 
пешеходных переходов, для подхода 
к остановкам на обочине появились 
тротуары. Также построены линии ос-
вещения, установлены дорожные знаки 
и нанесена разметка термопластиком на 
всем протяжении реконструируемого 
участка.

Губернатор отметил, что объездная 
дорога является значимым социальным 
объектом как для местных перевозчиков, 
так и для тех, кто едет транзитом через 

Алтайский край. Расширение полотна 
будет способствовать снижению пробок 
и уменьшит количество аварий. Именно 
на этом участке некоторые водители пы-
таются обойти пробку по обочине, что и 
приводит к ДТП.

Для барнаульцев автомобильная дорога 
связывает спальные районы с деловым 
центром города и дачными кооперати-
вами, которые в большом количестве 
расположены вблизи поселка Южного 
и вдоль федеральной автомобильной 
дороги А-322 Барнаул – Рубцовск, из-за 

чего создается большая загруженность 
в часы пик и выходные дни.

В общей сложности, по словам гу-
бернатора, на эти объекты дорожного 
строительства в рамках нацпроекта на-
правлено более миллиарда рублей. Под-
рядные организации несут гарантийные 
обязательства в течение пяти лет.

Акцент – на качество
По словам главы Барнаула Вячеслава 

Франка, с 2017 года благодаря федераль-
ным проектам удалось значительно улуч-
шить качество дорог. Если три года назад 
в нормативном состоянии было 37% город-
ских дорог, то сегодня уже 71% автомаги-
стралей (выше плановых 67%). За эти годы 
освоено 4 миллиарда рублей из разных 
источников финансирования, отремонти-
ровано и реконструировано 157 объектов. 
Вячеслав Франк поблагодарил руководство 
региона за особое внимание к развитию 
дорожной инфраструктуры. В текущем 
году реализация нацпроекта «Безопасные 
и качественные автомобильные дороги» 
началась с 1 миллиарда рублей, по реше-
нию губернатора городу дополнительно 
выделено 200 миллионов рублей.

В следующем году в Барнауле будет реа-
лизовано несколько крупных проектов, 
в том числе продолжится расширение 
участка Павловского тракта, пройдут 
работы на улице Северо-Власихинской 
и Змеиногорском тракте.

Вадим КУЛЕШОВ,  
Андрей КАСПРИШИН (фото)

  ДОРОГА И МЫ 

  НОВОСТИ .
До 60 тысяч за смену

Правительство России продлило доплаты соцработни-
кам, трудящимся в детских интернатах, домах престарелых, 
психоневрологических интернатах и других стационарных 
организациях социального обслуживания.

На доплаты будет направлено еще около трех миллиардов 
рублей. Напомним, надбавки соцработникам начали выпла-
чивать с 15 апреля.

«Правительство продолжает оказывать поддержку работни-
кам стационарных организаций социального обслуживания, в 
которых введен посменный режим работы. Это соцработники, 
медики и другие сотрудники. Они делают все, чтобы помочь 
своим подопечным, многие из которых живут там постоянно», – 
заявил Председатель Правительства РФ Михаил Мишустин.

Пока постановление о распределении новых средств по ре-
гионам не подписано. Ранее Алтайский край получил на эти 
цели почти 167 млн руб.

Доплаты предназначены сотрудникам социальных учрежде-
ний, которые работают в сменном режиме (в течение 14 дней) 
с больными коронавирусом и людьми из группы риска. Это 
те, кто ухаживает за подопечными домов престарелых, ин-
тернатов для инвалидов и других стационарных организаций 
социального профиля.

Величина выплат зависит как от квалификации сотрудника, 
так и от того, находится ли он в непосредственном контакте с 
больными коронавирусом. Доплаты варьируются от 10 тысяч 
до 60 тысяч рублей за 14-дневную смену.

Светлана ЯКОВЛЕВА

Болеют  
взрослые и дети

В Алтайском крае за минувшую неделю заболеваемость 
ОРВИ превысила показатели предыдущей на 15%. Всего за-
регистрировано 26,2 тысячи случаев заболевания.

Превышение недельных порогов заболеваемости вирусны-
ми инфекциями отмечается как среди взрослых, так и среди 
детей от 7 до 14 лет.

Случаев заболевания гриппом не зарегистрировано. В Алтай-
ском крае были вакцинированы от гриппа за счет федерального 
бюджета 800 тысяч человек, или треть населения. Всего осенью 
планируется бесплатно привить 1,222 млн человек, сообщает 
пресс-служба краевого управления Роспотребнадзора.

За свой счет привилось всего 6328 человек. По информации ве-
домства, это «является результатом низкой активности населения 
и недостаточно для создания коллективного иммунитета».

Татьяна ПЕРВОВА

Вопросы  
ждут ответов

Глава Алтайского края Виктор То-
менко провел заседание оперативного 
штаба по реализации мер профилак-
тики и контроля за распространением 
COVID-19. Губернатор адресовал членам 
оперштаба вопросы от жителей регио-
на, наиболее часто задаваемые в СМИ и 
социальных сетях.

В частности, спрашивают о том, когда в 
аптеках появятся нужные лекарства для 
лечения ОРВИ и гриппа. Ответ подготовили 
региональные Минздрав и Росздравнадзор.

На сегодняшний день дефицит меди-
цинских препаратов возник во многих 
регионах страны. Алтайский край уже 
обратился к производителям и поставщи-
кам медпрепаратов. Кроме того, власти 
готовят письма в Минпром и Минздрав с 
просьбой помочь в налаживании поставок 
лекарств.

Также возникают вопросы, которые 
связаны с госпитализацией пациентов с 
коронавирусом. В регионе работают 22 ко-
видных госпиталя, в которых развернуто 
4133 койки. Причем 2137 коек обеспече-
ны подачей кислорода, задействованы 
117 аппаратов ИВЛ, в целом могут быть 
задействованы еще 328 аппаратов ИВЛ.

Многие пользователи соцсетей спраши-
вают о том, почему приходится ожидать 
тестирования на COVID-19. По словам 
главного санитарного врача Алтайского 
края Ирины Пащенко, в крае на полную 
мощность загружены все лаборатории, а 
также частные, где возможно выполнение 
подобных исследований. Количество тести-
рований выросло до 5–6 тысяч в сутки, это 
превышает среднероссийский показатель.

Алтайский губернатор спросил, почему 
сложно дозвониться по телефонам кол-цен-
тров ряда барнаульских поликлиник. Сто-
ит отметить, что сейчас в 19 поликлиниках 
Барнаула на звонки пациентов отвечают 
80 операторов. В результате за короткий 
срок их количество было увеличено почти 
вдвое.

Участники заседания предложили об-
ратиться к федеральным органам власти 
с просьбой направить в Алтайский край 
бригады медицинских работников.

Подготовила Элина ГОРДЕЕВА

Зампред правитель-
ства и министр фи-
нансов региона Данил 
Ситников рассказал 
журналистам об осо-
бенностях форми-
рования бюджета 
Алтайского края на 
следующие три года.

Надежда на Москву

Формирование бюджета 
на следующую трехлетку год 
шло на фоне спада экономики, 
связанного с последствиями 
коронавирусной инфекции. 
Это наложило отпечаток на 
процесс формирования основ-
ного финансового документа. 
Он получился скромнее по до-
ходам, чем нынешний, хотя 
расходы не рискнули умень-
шать. Разница между ними 
(дефицит) запланирована, 
как обычно, в максимально 
разрешенном размере – 10% 
от собственных доходов.

Ситников пояснил, что де-
фицит является нормальным 
явлением, предусмотренным 
законодательством, главное, 
чтобы он был покрыт источни-
ками доходов. Обычно власти 
надеются на сверхплановый 
рост экономики, за счет кото-
рого появятся дополнитель-
ные налоговые поступления. 
Надеются также на помощь 
из центра, а, на худой конец, 
«дыру» можно «заштопать» де-
шевыми кредитами Минфина 
РФ, банковскими кредитами 
или выпуском облигаций. Ми-
нистр не исключил последний 
вариант. Выйти со временем 
на бездефицитный бюджет 
Данил Ситников пока не пла-
нирует. 

В социально-экономиче-
ском прогнозе, на который 
опирались сотрудники Мин-
фина при планировании бюд-
жета, заложен рост промыш-
ленного производства от 2,9 до 
6,4% за три года. Наибольший 
вклад в эту цифру ожидается 
от машиностроения, химиче-
ской, деревообрабатывающей, 
шинной промышленности и 
производства стройматериа-
лов.

Оживление экономики 
должно привести в следую-
щем году к росту собствен-
ных доходов на 3% к бюджету 
2020 года. При этом динамика 

по налогам может быть раз-
ная. Где-то она обусловлена 
федеральными решениями, 
где-то спадом экономики. На-
пример, по НДФЛ планиру-
ется рост на 4%, что соответ-
ствует темпам роста зарплаты 
бюджетников, прогнозиру-
ется увеличение акцизных 
сборов на 5% в связи с изме-
нениями в федеральном за-
конодательстве, а по налогу 
на прибыль запланировано 
падение на 2%.

В то же время есть надежда, 
что Москва не оставит нас в 
беде. Пока в проекте краевого 
бюджета федеральных транс-
фертов заложено на 8 млрд руб. 

меньше, чем в нынешнем. Еще 
не все они известны в той ре-
дакции федерального бюдже-
та, которая внесена в Госдуму 
30 сентября. Но Данил Ситни-
ков ожидает денег из центра 
не меньше, чем было в перво-
начальном бюджете 2020 года.

«Как правило, оконча-
тельные цифры становятся 
известны ко второму чтению 
федерального бюджета. Но мы 
убеждены, что они сохранят-
ся и будут чуть выше, чем в 

2020 году», – обнадежил ми-
нистр.

Правда, когда журналист 
«АП» поинтересовался, какие 
виды доходов могут умень-
шиться, Данил Ситников от-
ветил: «Мы не ожидаем суще-
ственных сокращений доходов 
в следующем году, за исключе-
нием точечных статей. Это из-
менения финансовой помощи 
из федерального бюджета, пре-
кращение каких-то отдельных 
программ или мероприятий 
и отмена разовых решений 
2020 года, необходимость в 
которых отпадет в 2021-м».

Приостановленные 
законы

В проекте бюджета прио-
станавливается действие не-
которых законов. Министр 
объяснил, что на протяжении 
нескольких лет заморажива-
ется действие закона «О раз-
витии сельского хозяйства 
в Алтайском крае» в связи с 

тем, что федеральная помощь 
распределяется аграриям 
напрямую в виде предостав-
ления компенсирующей и 
стимулирующей субсидий, 
а также через банки, минуя 
бюджет Алтайского края.

Кроме того, приостанавли-
вается индексация заработной 
платы госслужащих Алтай-
ского края и государственных 
должностей Алтайского края. 
Такое решение принимается 
вынужденно по аналогии с фе-
деральными коллегами. «Как 
регион с дотационным бюд-
жетом, мы не можем ставить 
своих работников в лучшие 
условия, чем будут находиться 
федеральные чиновники», – 
прокомментировал министр.  

Финансовые  
итоги 2020 года

Из-за спада экономики до 
конца текущего года ожидает-
ся недопоступление на 2% от 
плана собственных доходов.

Министр рассказал, что 
его ведомство ежедекадно 
отслеживало ситуацию с 
исполнением местных бюд-
жетов. В мае отставание от 
планового показателя было 
серьезным. Постепенно оно со-
кращалось и в среднем вышло 
к октябрю на уровень плюс 
3% к аналогичному периоду 
и по муниципальным, и по 
консолидированному бюд-
жетам. Но Данил Ситников 
уточнил, что изначально бюд-
жет 2020 года формировался с 
темпом прироста 7%. «Поэтому 
мы недобираем до расчетных 
показателей на 1,1 млрд руб.», – 
объяснил он.

Министр отметил и не-
равномерность доходов му-
ниципалитетов: «Кто-то пре-
вышает прирост в 3%, а кто-то 
находится в минусе. Мы это 
учитываем и принимаем со-
ответствующие меры».

Однако выпадающие до-
ходы 2020-го были нивели-
рованы поступлениями из 
федерального бюджета на 
сумму 18,4 млрд руб. Из них 
7,2 млрд потрачены на борьбу 
с коронавирусом, 5 млрд по 
инициативе президента РФ 
пошли на выплаты детям от 
3 до 7 лет, 1,9 млрд – на аван-
сирование дорожной дея-
тельности в рамках проекта 
«Безопасные и качественные 
автодороги», 1 млрд – на ме-
роприятия индивидуального 
развития Алтайского края. 

В июне 2020 года из бюджета 
края было израсходовано по-
рядка 95 млн руб. на закупку 
средств индивидуальной защи-
ты, чтобы безопасно провести 
всероссийское голосование 
по внесению поправок в Кон-
ституцию. Данил Ситников 
отметил, что эти расходы, как 
и было обещано, компенсиро-
ваны федеральным бюджетом.

Коронавирус не только за-
брал огромные ресурсы, но и 
позволил слегка сэкономить 
бюджету за счет того, что не 
состоялись кампания по лет-
нему отдыху детей, публич-
ные мероприятия в области 
культуры и спорта.

Евгений ШУМИЛОВ, 
Андрей КАСПРИШИН 

(фото)

  БЮДЖЕТ .

  АКТУАЛЬНО .

  ЧП .

Скромный и дефицитный

С фонарями и карманами

Спасли двух рабочих
В барнаульскую службу спасения поступило сообще-

ние, что при прокладке трубопровода в одном из районов 
Барнаула произошло частичное обрушение грунта: двух 
рабочих засыпало землей.

На участке работали три человека. Двое из них оказались 
под завалом. Третий специалист вызвал спасателей и при-
нялся самостоятельно откапывать пострадавших.

Проведение спасательных работ осложнялось возможно-
стью повторного обрушения земли, уточнили в МЧС. Поэтому 
приходилось действовать крайне аккуратно. Всего было 
задействовано 13 человек и 4 единицы техники.

Поисково-спасательные группы с помощью специального 
снаряжения подняли двух пострадавших и передали их 
медработникам.

Татьяна ПЕРВОВА

 «Мы не ожидаем существенных 
сокращений доходов в следую-
щем году, за исключением точеч-
ных статей».

Бюджет планируют пополнить за счет развития промышленности.

  КОММЕНТАРИЙ .
Министр транспорта Алтайского края Александр Дементьев:
– В 2021 году планы дорожного строительства в Алтайском крае практически 

останутся на уровне текущего года. В рамках национального проекта «Безопас-
ные и качественные автомобильные дороги» в следующем году для выполнения 
показателей в Барнаульской и Бийской агломерациях, а также на региональной 
сети автомобильных дорог планируется обновить порядка 900 километров, это 
показатель 2019 и 2020 годов. Сейчас ведутся проектные работы, конкурсные 
процедуры для проведения мероприятий в следующем строительном сезоне. 
Мы планово идем к достижению показателей, к 2024 году необходимо приве-
сти в соответствие 85% трасс в Бийской и Барнаульской агломерациях и 51% на 
региональной сети.

(Начало на 1 стр.)

На обновленной дороге будет меньше пробок и аварий.
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Школьников Кытманово кормят с толком и от души.

  ТЕРРИТОРИЯ ДЕТСТВА .

Щи, котлета, огурец

Дружная семья Колесниковых.

«У     
,  , , 
    , 
   ,  
    ».

  ГОСПОДДЕРЖКА .

Семейная арифметика

«На 51 рубль в день мы 
школьников пять раз в 
неделю можем мясом 
кормить» – мимо тако-
го заявления специали-
ста по школьному пита-
нию Земфиры Кобелевой, 
особенно после череды 
осенних скандалов во-
круг рациона учеников, 
мы пройти не смогли.

С ���� �� �����
Оговоримся сразу – речь 

о селе. Кытмановская обще-
образовательная школа № 1. 
Девять утра. После нулевого 
урока завтракают первоклаш-
ки. Перловая каша с овощами, 
сосиска, сок с булочкой – это 
комплекс. Старшим классам 
в обед достается не менее до-
стойная трапеза, в день наше-
го приезда в Кытманово – щи 
из свежей капусты, котлетка 
с гарниром и дольками поми-
дорки – огурчика, напитки и 
сдоба на выбор. Словом, здо-
ровая качественная еда.

«Смена состава», в 9.30 
столы накрываются уже для 
четвертых классов. Их класс-
ные руководители, Татьяна 
Мельникова и Оксана Черных, 
говорят, что не все ребятишки 
едят одинаково хорошо. Увы, 
сказываются семейные при-
вычки мам впихнуть в дитя 
печенюшку или «чокопай», 
как только оно проснулось. 
В школу ребенок приходит 
ни сытым, ни голодным, но 
точно – без аппетита.

– У ребенка должен быть 
один завтрак, но правильный, 
здоровый, и мы просим роди-
телей детей, которые учатся с 
утра, чтобы не перебивали им 
его ничем. Проблема сухомят-
ки была всегда, но особенно 
стала заметной с переходом 
на новую модель организации 
школьного питания. Сосиска 
в тесте – еда неправильная, но 
дети ее любят. Что ж, балуем 
их иногда, но основное меню 
наши повара готовят вкусно 
и разнообразно, – включается 
в разговор директор школы 
Виталий Титов.

Вот так. Не просто накор-
мить ребенка, а восполнить 
то, на что мало обращают вни-
мания в семейном воспита-
нии работающие родители. 
Свежая горячая еда, основы 
сервировки стола... Для этого 
в сельской школе есть все не-
обходимое. Новая безопасная 
посуда, набор современного 
оборудования, от парокон-
вектоматов до посудомоеч-
ной машины, одна из функ-
ций которой – термическая 
обработка вымытых тарелок 
и чашек при температуре 90 
градусов, весьма пригодились 
в эпидемию коронавируса. 

С��������
Конечно же, и до Кытмано-

во дошли скандалы Барнаула 
и других городов края вокруг 
школьного питания, когда в 
начале сентября вторая смена 
оказалась в более выигрыш-
ном положении, чем первая. 
Причины для недовольства 
у городских мам и пап были. 
Виталий Титов уверен в том, 

что в сельской местности в ус-
ловиях стандартного финанси-
рования проще организовать 
для школяров полноценный 
сбалансированный рацион. 
Особенно если есть такие 
партнеры, как местное райпо. 
Школа и потребкооперация 
были вместе задолго до того, 
как учебным заведениям края 
эту статью расходов начали 
субсидировать из бюджетов 
трех уровней. Конкретно –
347 млн руб. из федерального, 
125 млн – из краевого плюс 
лепта муниципалитета. Если 
разделить суммарный объем 
средств на количество школь-
ников края, собственно, и по-
лучится сумма 51 рубль (для 
детей с ограниченными воз-
можностями здоровья – 79, 
эти ребята получают допол-
нительное питание).

– У нас все получилось бла-
годаря надежному партнеру, 
сотрудничество с которым 
длится долгие годы. Выделяе-
мых денег достаточно, чтобы 
одинаково хорошо кормить ре-
бят первой и второй смен. Для 

нас такая стандартизирован-
ная модель – большой плюс, 
и родители с нами согласны. 
Ни одного нарекания не было 
с начала учебного года. А глав-
ное, она позволяет сохранить 
детское здоровье. Но есть и у 
нас проблема. Не приучены 
сельские дети к разнообраз-
ному и сбалансированному 
меню, особенно первоклас-
сники. Полезную высокоэнер-
гетическую кукурузную кашу, 
например, многие ребятишки 
впервые пробуют в школьной 
столовой.

Руководитель райпо Зем-
фира Кобелева работает в сфе-
ре общественного питания, в 
том числе и школьного, уже 

тридцать лет. Были на ее па-
мяти разные времена, ей есть 
с чем сравнивать. И тоталь-
ная сухомятка, когда дети на 
родительские деньги могли 
купить себе к чаю только бу-
лочку или в лучшем случае ту 
же пресловутую сосиску в те-
сте. Сейчас, уверена Кобелева, 
выстроена система если и не 
идеальная, то позволяющая 
гибко подходить к распреде-
лению средств, выделяемых 
на одного ребенка:

– В принципе, все пять дней 
мы можем кормить школьни-
ков  мясом, которое закупаем у 
проверенных годами поставщи-
ков-фермеров. Но их питание 
должно быть разнообразным, 

витаминизированным, энер-
гетически ценным. Сегодня, 
например, сосиска, она дешевле 
мясной котлеты, значит, в этот 
день мы даем ребятишкам сок. 
А если в меню молочная каша, 
то добавляем и булочку с сы-
ром. Хорошо, что разрешили ис-
пользовать в школьных столо-
вых курицу. Плов и жаркое едва 
ли не самые любимые блюда у 
детей. Да, мы уже знаем, кто из 
них что любит, и стараемся учи-
тывать пожелания и младших 
школьников в утреннем ком-
плексе, и старшеклассников –
в обед.

Некорректно, наверное, 
сравнивать возможности орга-
низации школьного питания 
города и села – у каждого они 
свои. Меж тем опыт кытманов-
цев с их «гибкими подходами» 
и умением поддерживать на-
дежное партнерство достоин 
того, чтобы его изучили руко-
водители учебных заведений 
в других муниципалитетах.

Тамара ПОПОВА,
Евгений НАЛИМОВ 

(фото)

  ОФИЦИАЛЬНО .
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1. Поступило средств в избирательный фонд всего 65 000 (руб.);
2. Возвращено денежных средств из избирательного фонда 0 (руб.);
3. Израсходовано средств всего 65 000 (руб.);
4. Распределено неизрасходованного остатка средств фонда пропор-
ционально перечисленным в избирательный фонд денежным сред-
ствам 0 (руб.);
5. Остаток средств фонда на дату сдачи отчета 0 (руб.).

С������� �� ��������� ����������� ������
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1. Поступило средств в избирательный фонд всего 38 290 (руб.);
2. Возвращено денежных средств из избирательного фонда 0 (руб.);
3. Израсходовано средств всего 38 290 (руб.);
4. Распределено неизрасходованного остатка средств фонда пропор-
ционально перечисленным в избирательный фонд денежным сред-
ствам 0 (руб.);
5. Остаток средств фонда на дату сдачи отчета 0 (руб.).
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1. Поступило средств в избирательный фонд всего 249 150 (руб.);
2. Возвращено денежных средств из избирательного фонда 0 (руб.);
3. Израсходовано средств всего 249 150 (руб.);
4. Распределено неизрасходованного остатка средств фонда пропор-
ционально перечисленным в избирательный фонд денежным сред-
ствам 0 (руб.);
5. Остаток средств фонда на дату сдачи отчета 0 (руб.).
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1. Поступило средств в избирательный фонд всего 1000 (руб.);
2. Возвращено денежных средств из избирательного фонда 0 (руб.);
3. Израсходовано средств всего 1000 (руб.);
4. Распределено неизрасходованного остатка средств фонда пропор-
ционально перечисленным в избирательный фонд денежным сред-
ствам 0 (руб.);
5. Остаток средств фонда на дату сдачи отчета 0 (руб.).
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 ��������� � �������� А����� ����� �������� 

���������������� С������� �� �������������� 
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1. Поступило средств в избирательный фонд всего 493 310 (руб.);
2. Возвращено денежных средств из избирательного фонда 1000 
(руб.);
3. Израсходовано средств всего 492 310 (руб.);
4. Распределено неизрасходованного остатка средств фонда пропор-
ционально перечисленным в избирательный фонд денежным сред-
ствам 0 (руб.);
5. Остаток средств фонда на дату сдачи отчета 0 (руб.).

Информационное сообщение о торгах по продаже 
имущества МУП «Благоустройство»

Организатор торгов (ОТ) – конкурсный управляющий МУП «Бла-
гоустройство» (658700, Алтайский край, г. Камень-на-Оби, ул. Гро-
мова, д. 49а, ОГРН 1042201732418, ИНН 2207006387) Бортяков В.В. 
(656906, г. Барнаул-34, а/я 450, тел. 8-903-948-9195, vlbortyakov@ya.ru) 
сообщает, что публичные торги 30.09.2020 состоялись по лотам 3, 
5, 6, по лотам 1 и 2 признаны не состоявшимися из-за отсутствия 
заявок, и объявляет о проведении повторных торгов посредством 
публичного предложения:

Лот 1 – Железнодорожный тупик от железнодорожного пе-
реезда до переводной стрелки,  протяженность 922,2 м. Инвен-
тарный номер 01:410:600:0000007660:9001. Литер 1. Адрес: г. Ка-
мень-на-Оби, ул. Новая, д. 15а/1. Право аренды земельного участка  
9351,00 кв. м. Кадастровый номер 22:68:000000:175. Нач. цена без 
НДС – 3 949 020,00 руб.

Лот 2 – Железнодорожный тупик от переводной стрел-
ки до ПК11+39,5, протяженность 147,9 м. Инвентарный номер 
01:410:600:0000007660:9002. Литер 2. Адрес: г. Камень-на-Оби,  
ул. Новая, д. 15а. Право аренды земельного участка 1174,00 кв. м. Ка-
дастровый номер 22:68:000000:173. Нач. без НДС – 757 440,00 руб.

Последовательность снижения – 5% от начальной цены каждые 
5 календарных дней. Цена отсечения (минимальная цена продажи 
40% от начальной цены). Задаток в размере 10% от суммы предложе-
ния на данном этапе. Торги и подведение результатов 30.12.2020 в 
08.00 (время мск) на электронной площадке ООО «Фабрикант.ру», в 
сети Интернет по адресу https://www.fabrikant.ru/.

Прием заявок осуществляется оператором электронной пло-
щадки (ОЭП) по адресу https://www.fabrikant.ru/ с 09.00 26.10.2020 
(время мск).

Для участия необходимо подать заявку, заключить договор о за-
датке, внести задаток по реквизитам: МУП «Благоустройство», ИНН 
2207006387, КПП 220701001, р/сч № 40702810418120000139, Алтай-
ский РФ АО «Россельхозбанк» г. Барнаул, к/сч 30101810100000000733, 
БИК 040173733.

К заявке прилагаются: выписка из ЕГРЮЛ/ЕГРИП; наименова-
ние; сведения об организационно-правовой форме, о месте нахож-
дения; почтовый адрес (для ЮЛ), Ф. И. О., паспортные данные, све-
дения о месте жительства (для ФЛ); номер контактного телефона; 
адрес электронной почты; ИНН; копии документов, подтвержда-
ющих полномочия руководителя (для ЮЛ); сведения о наличии 
или об отсутствии заинтересованности заявителя по отношению 
к должнику, кредиторам, арбитражному управляющему и о харак-
тере этой заинтересованности, сведения об участии в капитале за-
явителя арбитражного управляющего, а также саморегулируемой 
организации арбитражных управляющих, членом которой явля-
ется арбитражный управляющий.

Ознакомление с документацией, характеристиками имущества 
осуществляется по адресу: г. Барнаул, ул. Ползунова, д. 26, каб. 22, 
в рабочие дни с 10.00 до 13.00 по местному времени по предвари-
тельной записи по телефону ОТ.

Объявление об открытии вакантных должностей судей 
В соответствии с п. 2 ст. 5, п. 8 ст. 6, п. 12 ст. 6.1 Закона РФ  

№ 3132-1 от 26.06.1992 «О статусе судей в Российской Федерации», пп. 3  
п. 2 ст. 19 ФЗ № 30–ФЗ от 14.03.2002 «Об органах судейского сообще-
ства в Российской Федерации» Квалификационная коллегия су-
дей Алтайского края объявляет об открытии следующих вакант-
ных должностей:

– Славгородский городской суд Алтайского края – предсе-
датель суда;

– Ленинский районный суд г. Барнаула Алтайского края – судья.
Заявления от претендентов на указанные должности и докумен-

ты, установленные п. 6 ст. 5 Закона РФ «О статусе судей в Россий-
ской Федерации», принимаются ежедневно (в рабочие дни) с 8.00 
до 16.00 по адресу: г. Барнаул, пр. Ленина, д. 25, каб. 201.

Последний день приема заявлений и документов 13 ноября 
2020 года до 15.00.

Справки по тел. 63-28-96.
О дне рассмотрения поступивших заявлений кандидатов будет 

сообщено дополнительно.

Реклама

РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 5 ЭТАЖ, 501 КАБ. ТЕЛ. 63-34-78.

РекламаВ Рубцовском районе 
434 многодетных семьи. 
Социальная поддержка 
за последние годы суще-
ственно возросла. Но как 
именно эти меры отра-
жаются на их жизни? 
Задавшись этим вопро-
сом, мы отправились 
в Новоалександровку к 
Колесниковым, у кото-
рых четверо детей.

П������ 
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Когда Мария Колесникова 
возвращается домой с работы, 
все уже в сборе. У мужа выход-
ной (он трудится на Южной 
тепловой станции в Рубцовске 
по гибкому графику), старшие 
дети пришли из школы, млад-
шую она привезла с собой из 
детского сада в Зеленой Ду-
браве, где несколько месяцев 
назад стала заведующей фи-
лиалом. Несмотря на то что 
Аленке нет еще трех лет, мама 
вышла на работу – у большой 
семьи и потребности большие, 
надо обеспечивать. Зарплата 
у супругов весьма скромная.

– Кто-то в декретном отпу-
ске сидит до трех лет и едва 
сводит концы с концами. Я так 
не могу, – говорит она. – Есть 
люди, которые в деревне даже 
огород не сажают. Но я считаю, 
что все зависит от нас.

После декретного отпуска 
она планирует вернуться в 
комплексный центр, где по 
совместительству трудится 
соцработником. Пока ее на 
этом месте подменяет супруг 
Виталий.

Мария признается, что са-
мое страшное для нее – остать-
ся без средств к существова-
нию, а потому всегда создает 
подушку безопасности.

– Работа сегодня есть, а зав-
тра ее может не быть или зар-
плата снизится. С хозяйством 
тоже всякое может случиться, 
например гибель скотины. 
Поэтому нужно и работать, 
и хозяйство держать про за-
пас, – рассуждает она.

Д������� ���������
Домашняя экономика дер-

жится на маме. Она точно зна-
ет, кому что нужно и какие 
финансы в их распоряжении.

Благодаря комплексу со-
циальных мер, которыми 
они воспользовались, мате-
риальное положение семьи 
улучшилось. Даже региональ-
ный материнский капитал в 
размере 55 387,5 руб. решили 
пока приберечь. Деньги при-
годятся, когда кто-то из детей 
завершит учебу в школе и, воз-
можно, дальнейшее образова-
ние будет получать платно.

В семье три ученика. Еже-

годно на них производится 
денежная выплата для под-
готовки к школе по 5000 руб-
лей на каждого. А с октября в 
Алтайском крае установили 
ежегодную денежную выплату 
на школьные нужды взамен 
компенсации части стоимо-
сти питания. Она составляет 
1000 рублей на ученика. Ко-
лесниковы имеют право и на 
нее, т. к. в среднем на каждого 
члена семьи приходится менее 
двух прожиточных миниму-
мов.

На малышку Мария получа-
ет ежемесячную денежную вы-
плату в размере 10 203 руб., пока 
дочке не исполнится три года.

Андрею в июле исполни-
лось 8 лет, но за период с ян-
варя по июль текущего года 
семья смогла воспользоваться 
ежемесячной денежной вы-
платой на ребенка в возрасте 
от 3 до 7 лет включительно.

– Это новый вид выплат 
для семей, доходы которых не 
превышают величину прожи-
точного минимума в регионе, –
комментирует заместитель на-
чальника управления социаль-
ной защиты населения Оксана 
Ивахненко. – Подав заявление 
о назначении выплаты через 
сайт «Госуслуги», Колесниковы 
уже в июле получили значи-
тельную сумму денег.

В этом году очень здорово 
помогли «ковидные» выплаты 
по 10 тыс. через Пенсионный 
фонд. Часть потратили на 
одежду ребятишкам, часть 
на покупку бычков, часть от-
ложили.

– Разбогатеем – купим до-
ильный аппарат, пока это для 
нас дорого, около 26 тысяч. 
И еще одну корову, – делится 
планами хозяйка.

�������� �� �����
Помощь от государства 

Колесниковы действитель-
но получают ощутимую. Но 
арифметика многодетной 
семьи куда сложнее. Все тра-
ты обычного человека надо 
умножать на шесть. Каждому 
нужны одежда, обувь. Продук-
ты приходится покупать не 
штучно или по килограмму, 
а сразу коробками на целую 
неделю.

Имеется личное подсобное 
хозяйство. Без него просто не 
выжить. Сдают молоко от двух 
коров, держат свиней, бычков, 
так что мясом обеспечены и 
на продажу остается.

– Без хозяйства никуда. 
Брать мясо на рынке на-
кладно, – утверждает Ма-
рия. – Если кто-то купит 
заднюю часть свиньи и ему 
хватит на целый месяц, то 
для нас это ни о чем. Должны 
быть фарш, мякоть, косточ-
ки, сало. Чтобы сразу взять 
полтуши, надо выложить 
семь-восемь тыс я ч, они 
тоже не лишние. У нас есть 
поросята. Корм, конечно, 
дорожает, но если брать его 
понемногу, каждую неделю 
на тысячу, это не так замет-
но. Мы сначала посчитали 
все затраты на выращивание 
свиньи, потом – сколько она 
поросят принесла, сколько с 
нее мяса получили, сколько 

продали, сколько оставили 
себе. Получается выгодно.

Д������ �������
Подходя к дому, понима-

ешь: здесь крепкий хозяин. 
А внутри везде чувствуется 
рука заботливой хозяйки. Ви-
талий и Мария – очень трудо-
любивые люди, которые все 
делают сообща. Как все успе-
вают? У них есть маленькая 
армия помощников: 12-летняя 
Юля, 10-летний Ваня и 8-лет-
ний Андрей. За малышкой 
Аленой домашних обязанно-
стей пока не числится.

Ребятишки видят, каким 
трудом достается каждый 
рубль, потому что сами уча-
ствуют во всех делах семьи. Во-
прос родителей «Кто со мной 
в сарай?» никогда не остается 
без ответа. Дети качают воду, 
чистят помещение, дают жи-
вотным сено, косят траву. 
Осенью собирают оставшие-
ся на полях некондиционные 
овощи на корм скоту.

При этом семья активно 
участвует в жизни села. Так, 
Мария Сергеевна вошла в ини-
циативную группу, которая 
занялась проектом детской 
игровой площадки. Была по-
лучена поддержка от краевых 
и местных властей, собраны 
деньги жителей. В итоге в Но-
воалександровке появилось 
место для проведения досуга 
ребятишек на свежем воздухе.

Младшее поколение Ко-
лесниковых с удовольствием 
посещает кружки, участвует 
в различных конкурсах, ко-
торые проводят школа, Дом 
культуры и библиотека. Ро-
дители заботятся не только 
о том, чтобы дети были обу-
ты-одеты и накормлены, но 
и об их развитии.
Людмила МАКОВЕЦКАЯ 

(фото автора)
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Четвертые классы на аппетит не жалуются.
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

СТАДИОН

В стартовом матче чем-
пионата России во вто-
ром дивизионе Суперлиги 
против «Тамбова» баскет-
больный клуб «Барнаул» 
остался без поддержки бо-
лельщиков. Из-за сложной 
эпидобстановки матч про-
шел 18 октября в спорт-
комплексе «Победа» при 
пустых трибунах.

Тревожныи�  звонок

Обе команды в нынешнем сезоне 
претендуют на медали и в очном 
противостоянии должны были 
подтверждать серьезность своих 
амбиций. К сожалению, в этой ду-
эли фаворитов удар по самолюбию 
получил «Барнаул», который потер-
пел поражение со счетом 73:87.

А ведь как неплохо поначалу 
складывался этот матч! Команды 
шли вровень, на точные броски от-
вечали взаимностью. В концовке 
первой четверти гостям удалось 
застать хозяев врасплох и вырваться 
вперед (15:22), но во второй десяти-
минутке «Барнаул» быстро ликви-
дировал отставание. На большой 
перерыв соперники ушли при ми-
нимальном преимуществе гостей 
– 35:37. Равные команды, равная 
игра и почти равный счет. Все вроде 
бы закономерно.

Однако во второй половине 
ситуация на паркете в корне из-
менилась. Хозяевам, похоже, по-
нравилось догонять. Они очень 
недолго вели в счете в начале 
третьей четверти, а потом снова 
оказались позади. Но баскетбол – 
не «Формула-1», здесь нет смысла 
отсиживаться в воздушном мешке. 
Да и чревато далеко отпускать от 
себя соперника. А вот «Барнаул» в 
какой-то момент сбросил обороты, 
тогда как «Тамбов» нажал на газ и 
неожиданно оказался далеко впере-
ди – 43:60. В составе гостей разбро-
сался вечно молодой экс-капитан 
«АлтайБаскета» Василий Гладышев, 
реализовавший в этом отрезке три 
броска из-за дуги.

В концовке третьей десятими-
нутки подопечные Евгения Горева 
проявили характер и, набрав восемь 
очков подряд, вернули интригу – 

51:60. Но тамбовские «волки» на 
старте заключительной четверти 
окончательно сняли с повестки 
вопрос о победителе. «Приговор» 
барнаульцам подписал все тот же 
Гладышев, чувствовавший себя в 
«Победе» словно рыба в воде. В тече-
ние двух минут он забил две трешки 
и отдал две результативные пере-
дачи (а всего в этот вечер заработал 
для своей команды 29 очков). «Вася, 
хорош уже!» – взмолились присут-
ствовавшие на игре журналисты. 
Таких же лидеров, способных взять 
игру на себя и буквально разорвать 
защиту соперника, у хозяев в этот 
вечер не нашлось. 73:87 – заслужен-
ная победа тамбовчан и тревожный 
звонок для Горева и Ко.

Подсче�т цыплят
Чувствовалось, что тяжело да-

ется игра капитану «Барнаула» 
Дмитрию Злобину, который хоть 
и был снова самым результатив-

ным (на его счету 18 очков и 8 под-
боров), но многовато промахивался 
с дальней дистанции. Под жестким 
прессингом соперника не смог про-
демонстрировать свои снайперские 
способности и Алексей Чиликин, 

реализовавший лишь один трехоч-
ковый из восьми. Хотя в целом он 
был одним из самых заметных на 
площадке, набрав 15 очков и совер-
шив 13 подборов. Явно ниже своих 
возможностей сыграл Вячеслав Во-
рончихин, который на кубковых 
матчах в Магнитогорске был одним 
из главных поставщиков очков, а уж 
Василий Рыженко и вовсе выглядел 
бледной тенью самого себя.

По всей видимости, сказался 
карантин, на котором в октябре 
побывали алтайские баскетболи-
сты из-за двух случаев заражения 
коронавирусом в команде. И ко-
нечно, не хватало «шестого игро-

ка». О том, как неистово болеют в 
«Победе», не понаслышке знают во 
многих баскетбольных регионах 
России. Главный тренер «Тамбова» 
Олег Игумнов в послематчевом 
комментарии заметил, что, будь 
барнаульские зрители на трибунах, 
«Тамбову» наверняка пришлось бы 
очень нелегко.

– Вышли с карантина, всего не-
делю тренировались. Состояние у 

игроков не самое оптимальное, – от-
метил после игры директор «Барнау-
ла» Виталий Мантлер. – Тем не менее 
у нас очень хорошая, боевая команда. 
Да, начало не получилось. Но сезон 
длинный, а цыплят, как известно, по 
осени считают. Думаю, победы к нам 
придут. Задачи, которые мы ставим 
перед собой, не меняются. Ошибки 
есть, будем над ними работать.

Своим мнением о причинах 
провального отрезка в третьей 
четверти поделился нападающий 
«Барнаула» Григорий Комиссаренко. 
По его словам, игрокам не удалось 
выполнить установку тренера, ко-
торая касалась действий в защите 
против снайперов «Тамбова».

– Дали лидерам набрать легкие 
очки с периметра, за счет чего они 
почувствовали уверенность, – ска-
зал Григорий. – Перед встречей мы 
просматривали игру «Тамбова» в 
матчах Кубка России, планирова-
ли воспользоваться их слабыми 
сторонами. К сожалению, не все 

удалось. В частности, не справились 
в защите с Василием Гладышевым, 
который наказал нас за ошибки.

Сам Василий после игры сфо-
тографировался со знакомыми 
журналистами, после чего дал по-
слематчевый комментарий:

– Первый раз, наверное, без зри-
телей играю! Думаю, на хозяевах 
это сказалось. Нам-то, в принципе, 
без разницы, потому что в гостях 
играли. А дома, наверное, было бы 
неприятно при пустых трибунах. 
Болельщики – это стимул! Неплохая 
команда в Барнауле в этом году. Са-
мое главное, чтобы не болел никто.

Что ж, старт получился скомкан-
ным. Но возможность реабилити-
роваться представится уже завтра, 
когда «Барнаул» примет в своих сте-
нах дебютанта лиги – «МицуБаскет» 
из Липецка, который явно из другой 
весовой категории. Встреча также 
пройдет без болельщиков.

Евгений ЛИМАНСКИЙ,  
Евгений НАЛИМОВ (фото)

  ОТКРЫТИЕ СЕЗОНА .

Без шестого игрока

Коротка ты, скамейка запасных
  ХОККЕЙ НА ТРАВЕ .

  ФУТБОЛ .

«Коммунальщик» из-
бавился от статуса 
аутсайдера, заставив 
другие команды с со-
бой считаться. Таков 
главный итог высту-
пления барнаульского 
клуба в женской Су-
перлиге по хоккею на 
траве сезона-2020.

Шансы  
на медали

В заключительном общем 
туре в Казани алтайские 
спортсменки выступили не 
слишком удачно, однако в 
турнирном плане эти матчи 
никакого веса для нашей ко-
манды уже не имели. В упор-
ной борьбе «Коммунальщик» 
проиграл столичному «ЦОП» 
Москомспорта (2:4) и по бул-
литам – «Спартаку-Дончанке» 
из Волгодонска (2:3). Без шан-
сов барнаульские хоккеистки 
уступили казанской коман-
де «Ак Барс – Динамо» (0:6) и 
«Динамо-Электростали» (0:4). 
Единственная победа была 
одержана 11 октября над 
сборной Свердловской обла-
сти (3:0).

Золотые медали впервые 
в своей истории завоевала 
команда «Динамо-Электро-
сталь». Прошлогодние чемпи-
онки из Казани на этот раз до-
вольствовались бронзовыми 
наградами. В решающем мат-
че они уступили «Москомспор-
ту», сместившему их со второ-
го места. «Коммунальщик» же 
расположился на четвертой 

строке, добившись ощутимо-
го прогресса по сравнению с 
прошлым сезоном. Наш клуб 
существенно увеличил и чис-
ло побед, и разницу забитых 
и пропущенных мячей, что 
стало прямым результатом 
работы по комплектова-
нию состава в межсезонье. 
С другой стороны, и сильно 
успешным сезон не назовешь. 
Конечно, мы ожидали больше-
го, но, как говорил Аршавин, 
«ваши ожидания – это ваши 
проблемы». Способствовало 
этим ожиданиям заявление 

президента клуба и главного 
тренера Владимира Кобзева 
накануне чемпионата о том, 
что перед командой стоит 
задача вмешаться в борьбу 
за медали.

Не хватило  
стабильности

И какое-то время хокке-
истки «Коммунальщика» 
эту борьбу вели, но, к сожа-
лению, в ключевых матчах 
сезона они уступили. К та-
ковым можно отнести стар-

товую встречу в чемпионате 
против «Динамо-Электро-
стали», в котором команда 
Владимира Кобзева доми-
нировала в первой половине 
матча, но в итоге проиграла 
– 0:1. Еще один важнейший в 
турнирном плане поединок 
случился во втором туре с 
«Москомспортом». Выиграй 
«Коммунальщик», и он догнал 
бы москвичек в турнирной 
таблице. Практически всю 
игру хоккеистки из Барнаула 
«возили» соперниц по полю, 
но не смогли реализовать 

преимущество. А как только 
лидер команды Юлия Ску-
тель из-за травмы покинула 
поле, наши пропустили реша-
ющий мяч и проиграли 1:2. 
Шансы зацепиться за бронзу 
чемпионата после этого ис-
парились в воздухе.

«Коммунальщик» мог от-
лично играть с кем-нибудь 
из лидеров в первой полови-
не матча, но затем подсажи-
вался физически и терпел 
поражение. Не хватало дли-
ны скамейки. Нет, запасные, 
конечно, у барнаульского 
клуба были, но их уровень не 
соответствовал тем задачам, 
которые стояли перед коман-
дой. Без Ксении Свеженцевой, 
Анастасии Мирошниковой и 
Юлии Скутель, пропустив-
ших ряд игр по состоянию 
здоровья, у команды в атаке 
практически ничего не кле-
илось.

Чтобы приглашать опыт-
ных игроков, нужны деньги. 
На данный момент бюджет 
барнаульского клуба состав-
ляет 12 миллионов рублей, 
хотя по регламенту Суперли-
ги женская команда должна 
иметь в два раза больше. Рас-
считывать на конкуренцию 
с представителями «боль-
шой тройки» в таких фи-
нансовых условиях крайне 
сложно. Немного туманным 
выглядят перспективы «Ком-
мунальщика» и в следующем 
сезоне. Владимир Кобзев уже 
высказал опасения, что не-
которых ведущих игроков 
могут переманить в другие 
клубы.

Евгений ЛИМАНСКИЙ

Две «Лады», 
две победы!
Футболисты «Динамо-Бар-

наул» провели 17 октября за-
ключительный домашний 
матч в 2020 году, обыграв 
«Ладу» из Димитровграда 
со счетом 1:0.

В первом тайме футболисты 
«Лады» уверенно себя чувство-
вали на барнаульском поле, 
но не сумели реализовать 
несколько опасных момен-
тов, в том числе и пенальти. 
В начале второго тайма уже 
динамовцы получили право 
на пенальти. На сей раз удар 
достиг цели: 11-метровый 
удар исполнил Виктор Ли-
пин. На 69-й минуте хозяева 
остались в меньшинстве после 
второй желтой карточки Вик-
тору Хугаеву. Но победу дина-
мовцы все-таки отстояли, хотя 
и упустили несколько шансов 
на контратаках удвоить счет.

Напомним, что тремя дня-
ми ранее команда Александра 
Суровцева встречалась дома с 
другой «Ладой» – из Тольятти, 
также одержав победу со сче-
том 3:0. Следующие домашние 
игры барнаульцы проведут 
лишь в апреле, а 2 ноября 
завершат календарный год 
выездной встречей с «Ново-
сибирском», не потерпевшим 
в первенстве ПФЛ (четвертая 
группа) ни одного поражения.

Путёвки  
в Мурманск

Алтайские дзюдоисты 
успешно выступили на пер-
венстве Сибирского феде-
рального округа.

Соревнования среди юни-
оров и юниорок до 21 года 
проходили 18 октября в Ми-
нусинске Красноярского края. 
В них участвовали 164 борца из 
восьми регионов Сибири. По-
бедители и призеры получили 
право выступить на первен-
стве России, которое должно 
пройти в декабре в Мурманске. 
С этой задачей справились пя-
теро представителей алтай-
ской школы дзюдо.

Серебряные медали завоева-
ли Денис Ткачев из спортшко-
лы «Олимпия», отличившийся 
в весе до 90 кг, и Вячеслав Ага-
пушкин из краевой спортшко-
лы (до 100 кг). Бронзовыми при-
зерами стали Элеонора Шимпф 
из Алтайского училища олим-
пийского резерва (до 48 кг), Ека-
терина Чиркова из «Олимпии» 
(до 70 кг) и Даниил Александров 
(краевая спортшкола).

К сожалению, из-за положи-
тельного теста на коронавирус 
в первенстве СФО не смогли 
принять участие лидеры ко-
манды – Жанна Притула и 
Дарья Храмойкина.

«Студенты»  
на карантине
Волейбольный к л уб 

«Университет» отменил 
поездку на второй тур чем-
пионата Высшей лиги «А» в 
Магнитогорск. Очередное 
тестирование выявило по-
ложительные пробы у семи 
представителей барнауль-
ского клуба.

По предписанию Роспотреб-
надзора команда в полном со-
ставе ушла на двухнедельный 
карантин. По словам главно-
го тренера Ивана Воронкова, 
игроки и тренеры с положи-
тельным тестом переносят 
заболевание в легкой форме, 
у некоторых пропали обоня-
ние и вкус.

Директорат Всероссийской 
федерации волейбола принял 
решение перенести матчи «Уни-
верситета» против пермской 
«Камы» и «Магнитки», которые 
должны были пройти 17 и 18 ок-
тября в Магнитогорске. Время и 
место их проведения определят 
позднее. В итоге «Кама» и «Маг-
нитка» сыграли друг с другом 
дважды: оба раза сильнее были 
пермяки (3:2 и 3:1).

Третий тур «Университет» 
должен провести 6 ноября в 
Екатеринбурге против мест-
ного «Локомотива-Изумруда».

Георгий МАНГАСАРЯН

  ПАНОРАМА .

39 млн рублей 
будет потрачено на укладку 
полноразмерного футболь-
ного поля с искусственным 
покрытием в Славгороде, 
которое планируется торже-
ственно открыть в конце ок-
тября. Проект реализуется в 
рамках федеральной програм-
мы «Спорт – норма жизни»

В атаке – лидер «Коммунальщика» Ксения Свеженцева.

Сезон-2020/2021. ОЛИМП – Первенство  
России по футболу среди клубов ПФЛ.  

Группа 4 (Урал-Приволжье)
Ме-
сто

Команды И В Н П Р/М О

1
«Новосибирск»
(Новосибирск)

13 8 5 0 20-8 29

2 «Тюмень» (Тюмень) 11 9 1 1 17-6 28
3 «Динамо-Барнаул» (Барнаул) 13 7 2 4 20-14 23

4
«КАМАЗ» 
(Набережные Челны)

11 7 1 3 31-10 22

5 «Волга» (Ульяновск) 11 6 3 2 12-4 21
6 «Волна» (Нижегород. обл.) 11 6 2 3 14-11 20
7 «Челябинск» (Челябинск) 10 6 0 4 20-7 18
8 «Звезда» (Пермь) 11 5 3 3 19-16 18
9 «Урал-2» (Екатеринбург) 11 4 4 3 15-16 16
10 «Носта» (Новотроицк) 11 4 1 6 18-19 13
11 «Лада» (Димитровград) 11 2 2 7 9-15 8
12 «Зенит-Ижевск» (Ижевск) 12 2 2 8 9-20 8
13 «Крылья Советов-2» (Самара) 12 2 1 9 14-28 7
14 «Оренбург-2» (Оренбург) 11 2 1 8 8-23 7

15
«Лада-Тольятти»
(Тольятти)

11 1 0 10 6-35 3

Алексей Чиликин был одним из самых заметных в составе хозяев. Евгений Горев: «Команде не хватило игровой дисциплины».

«Да, начало не получилось. Но сезон 
длинный, а цыплят, как известно,  
по осени считают. Думаю, победы  
к нам придут».


